



# Suecia entregará al pueblo yaqui los vestigios sagrados del Maaso Koba, pertenecientes a esta comunidad

Boletín No.3730

## Suecia entregará al pueblo yaqui los vestigios sagrados del Maaso Koba, pertenecientes a esta comunidad

- Se realizará en abril durante la gira de trabajo por Sonora del embajador, Gunnar Aldén, y el Grupo de Amistad México-Reino de Suecia

El Grupo de Amistad México-Reino de Suecia, presidido por la diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena) aprobó con 12 votos el Programa de trabajo de la gira con el embajador de esa nación, Gunnar Aldén al estado de Sonora, a fin de consolidar proyectos de cultura, equidad de género, negocios e inversión.

Al respecto, la legisladora Martínez Espinoza recalcó la importancia de esta visita del diplomático sueco a Sonora, porque se tiene mucho trabajo que hacer a través del intercambio cultural y en aspectos de negocios e inversión. “Es relevante dar a conocer al Reino de Suecia qué es lo que tenemos en Sonora y México para ofrecer a esa nación y al mundo”.

Señaló que el tema cultural es muy especial para el embajador Aldén, por lo que se hará una ceremonia de entrega del Reino de Suecia al pueblo yaqui, luego de gestiones del gobierno de México, de los vestigios sagrados del Maaso Koba, pertenecientes a esta comunidad autóctona, enclavados entre Guaymas y Ciudad Obregón.

“Cobra importancia este evento, porque le pareció sumamente relevante al embajador hacer esta ceremonia de entrega formal de los vestigios al pueblo yaqui”. Suecia ya los entregó a México, pero todavía las hermanas y hermanos yaquis no lo tienen en su comunidad, subrayó.

La diputada Martínez Espinoza explicó que el diplomático sueco tiene mucho interés en trabajar el tema de la equidad de género, por lo que sostendrá una reunión con la directora del Instituto Sonorense de las Mujeres.



Es sumamente importante el tema de inversión, hay mucho trabajo por hacer, sobre todo, porque en Puerto Peñasco, Sonora, en un área de más de dos mil hectáreas se va a tener la planta solar más grande de Latinoamérica y la séptima más grande a nivel mundial, destacó.

Este proyecto, añadió, "abre un panorama muy importante de energías limpias, esto va a ser un parteaguas en el desarrollo de Sonora y del país, de ahí la relevancia de esta invitación al embajador de Suecia para que visite el estado, quien tiene mucho interés en realizar esta reunión".

Asimismo, se visitará San Carlos, Sonora, zona turística por excelencia, reconocido mundialmente por su belleza natural y cultura gastronómica, que se convertirá en un puerto de altura.

### **Participación de las y los diputados**

El diputado del PAN, Rodrigo Sánchez Zepeda dio lectura al itinerario de la gira de trabajo de las y los integrantes del Grupo de Amistad con el embajador de Suecia, Gunnar Aldén al estado de Sonora, prevista del 22 al 24 de abril.

El diputado de Morena, Emmanuel Reyes Carmona resaltó la relevancia de realizar esta visita a Sonora del Grupo de Amistad con el embajador de Suecia en México, porque será una oportunidad de conocer la cultura y la región.

Del PT, la diputada Margarita García García destacó la importancia de la riqueza cultural de Sonora y que el embajador de Suecia conozca las oportunidades que ofrece la entidad.

Por MC, la diputada Jessica María Guadalupe Ortega De La Cruz refirió que las actividades del Grupo de Amistad se traducirán en muchos beneficios para nuestro país. Enfatizó la importancia de conocer los temas de género, porque Suecia es de los países que más adelanto tiene sobre el avance de representación política y derechos económicos de las mujeres.

La diputada del PVEM, Claudia Delgadillo González refirió la necesidad de fortalecer los vínculos que existen con Suecia, luego de apoyar las actividades a realizar en la gira con el embajador de esa nación en México.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

22/02/2023

LEGISLATIVO

Por otra parte, se informó a las y los integrantes del Grupo de Amistad sobre el curso de la Semana Cultural y Gastronómica México - Reino de Suecia, para el cual se definirá una nueva fecha, de acuerdo con la agenda de las y los diputados y de la sede diplomática.

